INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES DE DERNIÈRE HEURE

> 13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI') Téléphone: DANTON 56-87

QUOTIDIEN

I5 MAI 1937 (N°I22)

SERVICE DE 14 HEURES.

COMMUNIQUE DU MINISTERE DE LA GUERRE.

VALENCE-I5 mai- ARMEE DU CENTRE- Légères fusillades dans le secteur du Pont des Français et de la route de la Corogne.

A la Cité Universitaire, on a entendu des coups de fusils qu'échangeaient

entre eux les insurgés de Santa Cistina et ceux de l'hopital-clinique.

Damsle secteur du Jarama, une attaque des ins rgés a été repoussée victorieusement, par l'artillerie républicaine qui infligea un dur châtiment à l'ennemi.

Dans lesprovinces d'Avila et de Guadalajara, quelques mouvements de troupes ont eu lieu. L'artillerie républicaine a canonné avec intensité les positions des rebelles de San Bartolome et de Navalperal de Pinares.

A Ségovie les batteries républicaines ont bombardé les positions des

insurgés de la Granja.

GROUPE SUD DU TAGE-La pression loyaliste se poursuit au Sud et au Nord Est de Tolède où les positions républicaines ont été améliorées après de durs.combats.

ARMEE DE L'EST- Aucune opération à signaler sur les fronts de

cette armée.

L'artillerie républicaine a canonné avec intensité des concentrations insurgées à Torreseca. L'aviation loyaliste a bombardé les objectifs militaires à Sabinani, o, Huesca et Saragosse.

ARMEE DU NORD- Euzkadi. Une tentative d'attaque des insurgés appuyée par de nombreux tanks dans le secteur de Baquio a été repoussée. Deux des

tanks ennemis ont été rendus inutilisables.

Les insurgés ont également attaqué avec force, soutenus par de l' aviation, de l'artillerie et leurs navires de guerre, dans le secteur de Sollube. L'aviation loyaliste a bombardé les positions des insurgés de Berméo et de Guernica, mitraillant des troupes factieuses sur la route, ainsi que quelques

Santander-Les insurgés ont effectué une attaque en vue d'essayer villages. de récupérerles positions perdues de Cilleruelo de Bricias, mais ils furent repous-

sés avec de nombreuses pertes.

Asturies- Duels d'artillerue à Escampléro, Grado, et au Mont

Narancoc

A Oviédo, l'artillerie républicaine a bombardé les casernes de

Pelayo.

Dans la province de Léon, les troupes républicaines ont occupé les Pics d'Aquila, et de Canto, et ont encerclé le village de Lillo.

ARMEE DU SUD- Los troupes républicaines ont empêché un coup de main des insurgés à Adamuz, faisant à l'ennemi de nombreux morts et blessés, dont un officier. (Agence Espagne)

LE "GOIZEKO-IZARRA", le "HABANA" et l" ALICE MARY "SONT ENTRES DANS LE PORT DE BILBAO

Bilbao I5 Mai - Le "Goizeko-Izarra", le "Habana, qui emmenèrent il y a quelques temps une expédition d'enfants en France, sont entrés dans le port de Bilbao. Fat entré également dans ce port, le bateau de commerce anglais "Alice Mery".

Imprimé: I3 Rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant: Jean Fouquet.

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES DE DERNIÈRE HEURE

> 13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI°) Téléphone: DANTON 56-87

QUOTIDIEN

IS MAI 1937 (N° 122) SERVICE DE 14 HEURES

LE " HUNTER " REMORQUE PAR 1 "ARETHUSA", ARRIVE CET APRES-MIDI A GIBRALTAR

Gibraltar I5 Mai - Le croiseur britannique "Arethusa" a pris en remorque le destroyer "Hunter", à Almeria. Il est attendu à Gibraltar pour cet après-midi.

Tous les blessés victimes de l'explosion du "Hunter", arriveront également cet après-midi à Gibraltar à bord du "Maine". (Agence Espagne)

INTENSE ACTIVITE DE L'AVIATION REPUBLICAINE SUR LE FRONT DE L'EST

Le Commandement de l'Armée républicaine de l'Est communique: Barcelone I5 Mai- Tranquillité dans le secteur Nord de l'Armée de l'Est

Dans quelques secteurs ont eu lieu des duels d'artillerie assez violents. Les batteries ennemies de Huesca ont tenté d'empêcher, durant la journée d'hier, les travaux de fortifications de nos soldats, Notre artillerie a répondu et a fait taire les batteries rebelles.

Notre aviation travaille admirablement contre les objectifs d'un important intérêt stratégique et militaire. Ainsi, elle a bombardé Sabinanigo. Huesca et Saragosse, presque quotidiennement. Jusqu'à maintenant, les aviateurs républicains n'ont eu aucune perte à déplorer. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé: I3 Rue de l'Ancienne Comédie

Le Gerant: Jean Fouquet.

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES DE DERNIÈRE HEURE

> 13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI°) Téléphone: DANTON 56-87

QUOTIDIEN

IA MAI 1937 (N° 122) SERVICE DE 17 HEURES

APRES IA DEMISSION DU CABINET, M. AZANA PREGIDENT DE LA REPUBLIQUE PROCEDE A SES CONSULTATIONS

Valence I5 Mai-M. Largo Caballero Président du Conseil, a présenté aujourd'hui la démission du Cabinet à M. Azana, Président de la République Espagnole.

Ce matin à 9h.45, M. Diégo Martinez Barrio, Président des Cortès, est arrivé. à la Présidence de la République, où il a été immédiatement reçu par le Chef de l'Etat,

A IOh.40 Me Ministre .José Giral , arrivait à son tour. A IOh.55, il sortit de la Présidence en déclarant aux journalistes que la visite qu'il venait de faire au Président Azana; était celle qu'il avait l'habitude de lui faire tous les jours.

Le Président de la République a requensuite M. Manuel Cordero, représentant le Comité Exécutif du Parti Socialiste Espagnol. A sa sortie, M. Cordero interrogé par les journalistes leur a fait la déclaration suivante: "A aucun moment notre Parti n' a été un obstacle à la formation d'un Gouvernement qui pût servir la République, et surtout depuis la rebellion militaire. En ce qui concerne les charges, les personnes, et la proportion des forces, nous nous sommes toujours abstenus de toute opposition. La gravité des circonstances a exigé cette attitude, et nous la conserverons aujourd'hui plus que jamais. Le Gouvernement qui remplacera celui qui vient de démissionner doit comprendre les mêmes organisations que celui-ci, sans exclure aucune organisation politique ni syndicale."

A IIh. 25, M. José Diaz, Secrétaire Général du Parti Communiste Espagnol, est arrivé à la Présidence où il fut reçu immédiatement par M. Azana. A IIh. 40, en sortant, il déclara aux journalistes qu'il avait conseillé au Chef de l'Etat la formation d'un Gouvernement de Front Populaire, comprenant les représentants des organisation s syndicales, afin que ce Gouvernement groupe toutes les forces anti-

M. Pascual Thomas, Secrétaire de l'Union Générale des Travailleurs (V.G.T.) a été reçu à son tour à la Présidence d'où il sortit à Midi 30 en déclarant aux journalistes qu'un Gouvernement de la même nature que le précédent et présidé par M. Largo Caballero serait indispensable.

M.Corominas Conseiller à la Justice de la Généralité de Catalogne, fut ensuite reçu par le Président Azana. En quittant la Présidence à I3 h.I5, accompagné de M.Irujo, Ministre sans portefeuille, il a Céclaré notamment aux, journalistes : "Etant donné que dans le Gouvernement démissionnaire étaient représentées toutes les forces du Front Populaire antifasciste, on ne peut chercher de solution en remplaçant certains groupes par d'autres, mais on doit remanier le Ministère, en

gardant tous les éléments du Front Populai re."

M. Irujo a fait de son côté la déclaration suivante: "J'ai conseillé à son Excellence la formation aussi rapide que possible d'un Gouvernement de concentration présidé par un Ministre Socialiste

effective qui dirige la guerre et réunisse en une seule main tous les commandements des forces de terre, de mer, et d'Air, une arrière-garde soumise à la constitution et à la loi, et dont l'ordre ne soit pas troublé par les incontrôlés, une politique économique sévère, adaptée aux difficultés du moment que l'Etat espagnol traverse, un gouvernement qui naisse et vive pour gagner la guerre en rapprochant autant que possible le jour de la Paix." (Agence Espagne)

ASUIVRE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES DE DERNIÈRE HEURE

> 13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI') Téléphone: DANTON 56-87

QUOTIDIEN

I5 MAI 1937 (N° 122) SERVICE DE 17 HEURES 35

L'EXPLOSION DU "HUNTER"

GIBRALTAR 15 Mai - Le bateau-hôpital anglais "Maine" ayant à son bord les blessés victimes de l'explosion du "Hunter", est arrivé à Gibraltar. (Agence Espagne)

LA BROCHURE "DURANGO VILLE MARTYRE EDITEE A PARIS EST INTERDITE EN SUISSE

BERNE - 15 Mai - Le Procureur Général de la Confédération Helvétique a interdit la brochure "Durango, Ville martyre", éditée par læ Comité Franco-Espagnol, à Paris.

La "National-Zeitung" de Bâle fait à ce sujet la remarque suivante :

"Cette brochure catholique qui en appelle simplement à l'humanité, et dont la

"Cette brochure catholique qui en appelle simplement à l'humanite, et dont la préface de Louis Martin Chauffier, ne demande que "justice" et repousse toute idée de vengeance, a été saisie par le Procureur Général de la Confédération Helvétique. Cette brochure démasque l'esprit de la guerre "totale", et démontre que les "nécessités militaires" de la guerre moderne ne sont rien d'autre que le déchaînement total de tous les instincts les plus bas. Elle est un document au service de la vérité, et ne contient aucun point de vue de parti. Pourquoi le Procureur Général essaie-t-il de supprimer la vérité"? (Agence Espagne)

--- A SULVEE 'T

Imprimé : 13, Rue de l'A ciemic-Como de la Gérant : Jean Fouquet.

(c) Ministerio de Cultura 2005

Informations télégraphiques et téléphoniques DE DERNIÈRE HOURE

> 13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI°) Téléphone: DANTON 56-57

QUOTIBLEN

D5 MAI 1937 (Nº 122) SERVICE DE 18 HEURES

M. LARGO CABALLERO, CHARGE DE CONSTITUER IE NOUVEAU MINISTERE PROCEDE A SES CONSULTATIONS

VALENCE - 15 Mai - M. Largo Caballero, Président du Conseil démissionnaire chargé par le Président de la République de la constitution du nouveau Ministère a commencé immédiatmment ses consultations.

M. Largo Caballero a reçu M. Pascual Thomas, Secrétaire de l'Union Géné-

rale des Travailleurs (U.G.T.)

Il a reçu ensuite MM. Cordero, Laroneda et Vidarte, Représentant le

Parti Socialiste Espagnol.

A 16 heures 35, il recevait M. José Diaz, Secrétaire Général du Parti Communiste Espagnol. (Agence Espagne).

Le Gérant : Joan Fouquet. Imprimé: 13, Rue de l'Ancienne-Comédie -

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI°)
Téléphone: DANTON 56-87

QUOTIDIEN

I5 MAI I937 (Nº I22)

M. ARTHUR KOESTLER LE CORRESPONDANT DU "NEWS CHRONICLE" PRISONNIER DES INSURGES ET LIBERE HIER S'EMBARQUE DEMAIN A GIBRALTAR POUR LONDRES

GIBRALTAR - 15 Mai - M. Arthur Koestler, le correspondant de "News Chronicle" arrêté par les insurgés espagnols au lendemain de la prise de Malaga, et qui a été libéré hier doit s'embarquer à Gibraltar demain à bord du "Derbyshire" àxdestination de Londres. (Agence Espagne)

SOIXANTE-DEUX ETUDIANSITALIENS REFUSENT D'ETRE SOLDATS EN ESPAGNE

PAVENNE - 13 Mai (d'un correspondant occasionnel)

On apprend de source sure qu'il s'est produit à Faenza des refus en masse de la part d'hommes désignés pour se rendre en Espagne. C'est ainsi que sur soixante-cinq étudiants, trois seulement sont partis. Ce refus collectif a donné lieu à une manifestation de protestation contre l'envoi d'italiens à l'armée du Général Franco. Cette manifestation s'est déroulée sur la place principale de la petite ville de Faenza. (Agence Espagme).

M. LARGO CABALLERO POURSUIT SES CONSULTATIONS EN VUE DE LA CONSTITUTION BAPIDE DU NOUVEAU MINISTÈRE ESPAGNOL

VALENCE - 15 Mai - M. Largo Caballero, Chargé de constituer le nouveau Ministère espagnol poursuit ses consultations. Il a reçu M. Martinez Barrio, ancien Président du Conseil, Président des Cortès, et vice-Président de la République.

(Amence Espagne)

LES TROUPES BASQUES SE SONT EMPAREES DU MONT BISKARGUI

BILBAO - 15 Mai - Cette nuit de violents combats se sont déroulés au Mont Solluie.

Dans la matinée les troupes gouvernementales se sont emparées du mont Biskargui.

A Baguio, les troupes républicaines ont repoussé une attaque des insurgés et se sont maintenues sur toutes leurs positions. (Agence Espagne)

SIX MILLE EVACUES QUITTENT BILBAO DEMAIN POUR LA FRANCE

BILBAO - 15 Mai - Six mille évacués s'embarquent demain à destination de la France à bord des vapeurs "Habana" et "Goizeko Izarra". On apprend que la semaine prochaine 4.000 enfants quitteront Bilbao à destination du Sud de l'Angleterre où leur séjour est organisé par le Comité d'Aide britannique à l'Espagne républicaine.

(Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie

Le Gérant : Jean Fouquet.

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES DE DERNIÈRE HEURE

> 13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI°) Téléphone: DANTON 56-87

QUOTIDIEN

I5 MAI 1937 (N° 122) SERVICE DE 21 HEURES

LE GOUVERNEMENT BASQUE AUTORISE CINQ-CENTS ENFANTS A SE RENDRE AUX ETATS-UNIS

PARIS - I5 Mai - La délégation du Gouvennement Basque à Paris apprend que le Gouvernement d'Euzkadi a accepté l'invitation qui lui était faite des Etats-Unis d'envoyer en Amérique 500 enfants Basques. (Agence Espagne)

UN "COMITE DES GARDIENS DES ENFANTS BASQUES" A ETE CREE AUX ETATS UNIS
POUR Y ORGANISER LE SEJOUR DES ENFANTS BASQUES QUI IRONT PROCHAINEMENT
EN AMERIQUE

NEW-YORK - 15 Mai - Il a été créé aux Etats-Unis un "Comité des gardiens des enfants Basques", composé de personnadités éminentes. Ce Comité se charge d'organiser le séjour en Amérique de 500 enfants Basques que le Gouvernement d'Euzkadi a accepté d'envoyer aux Etats-Unis. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé 13, Rie de l'Ancienne-Comédie-

Le Gérant : Joan Fouquet.

informations télégraphiques et téléphoniques

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI°)
Téléphone: DANTON 56-87

QUOTIDIEN

I5 MAI 1937 (N° 122) SERVICE DE 22 HEURES

TROIS AVIONS INSURGES ONT BOMBARD 2 VALENCE A HUIT HEURES 30.

VALENCE I5 MAI. - A VINGPheures 30, trois avions de bombardement des insurgés ont fait leur apparition au dessus de la ville, je tant dix bombes. Les détails de ce bombardement aérien de VALENCE ne sont pas encore parvenus. (Agence Espagne)

LES COMITES REGIONAUX SOCIALISTES ET COMMUNISTES D'ESPAGNE RECLAMENT LA DISSO-LUTION DU PARTI OUVRIER D'UNIFICATION MARXISTE (P.O.U.M.)

VALENCE, I5 MAI. - Pendamt toute la journée, Monsieur Large Caballere a reçu des télégrammes de Comités Régionaux Socialistes et Communistes lui demandant de dissoudre le Parti Ouvrier d'Unification Marxiste (P.O.U.M.) (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

le Gérant : Jean Fouquet

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES DE DERNIÈRE HEURE

> 13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI°) Téléphone: DANTON 56-87

> > 躢

QUOTIBLEN

I5 MAI 1937 (N° 122) SERVICE DE 23 HEURES

MO LARGO CABALLERO REPRENDRA SES CONSULTATIONS DEMAIN MATIN.-

Valence. I5 Mai. M. Largao Caballero chargé de constituer le nouveau Ministère Espagnol, a cessé, à 21 heures, ses consultations politiques, en vue de la constitution rapide du Cabinet. Le Président reprendra ses consultations demain matin. (Agence Espagne)

COMMUNIQUE DU MILISTERE DE LA GUERRE.

Valence, I5 Mai. - ARMEE DU CHVIRE .- Rien d'important à signaler sur les divers fronts de cette armée. De légères fusillades et des cannonades qui ne nous ont causé aucune perte, ont été emregistrées.

tillerie républicaine : bombardé plusieurs concentrations de troupes ennemies dans le Secteur dénord, ainsi que les positions de Sevillan et de Berretin sur le front de Burgos, et d'Abarea, sur le front d'Alava, infligeant à l'ennemi de lourdes pertes.

Asturies: A Escamplero, légères cannonades. Les troupes républicaines ont effectué aujourd'hui une violente attaque en direction du village de Launa. L'ennemi a subi de lourdes pertes; nos soldats ont fait de nombreux prisonniers et ont ramassé des armes et des munitions.

Sur le front de Bollar, nos troupes ont occupé un certain nombre de positions ennemies. Au cours de leur fuite, les insurgés ont abandonné sur le terrain, un grand nombre de morts et des munitions. Vainement, les insurgés se sont efforcés de reprendre les positions perdues, et ils se sont retirés en désordre après avoir subi de lourdes pertes.

Sur les autres fronts, rien à signaler. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : I3, rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant : Jean Fouquet.

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES DE DERNIÈRE HEURE

> 13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI°) Téléphone: DANTON 56-87

> > I6 MAI 1937 (N°122) SERVICE DE I H. DU MATIN

QUOTIDIEN

COMMUNIQUE DU MINISTERE DE LA MARINE ET DE L'AIR

VALENCE - 15 Mai - A Alméria, aujourd'hui, le gardo-pêche "Uad Lucena" a effectué une opération de repérage de mines sur l'ordre du Commandant du "Jaime ler". Après 7 h. 23 m. de recherches, le bateau a repéré une mine sous-marine électrique. Sept coups de canons furent tirés sur elle, sans qu'on parvînt à la détruire. Le garde-pêche à peine revenu au port, est retourné sur les lieux pour tenter de la détruire définitivement.

Cette fois-ci I9 coups de canon furent tirés sur la mine qui, transperçée de part en part, coula à pic. A L'endroit où elle disparut on vit apparaître à la surface un liquide jaunâtre, que l'on croît être de l'acide sulfurique.

L'opération fut suivig attentivement par des officiers de notre Marine et de la Marine Britannique, délégués par leur gouvernement aux fins d'enquête. Los officiers anglais purent constater que la mine était de provenance allemande. et qu'elle était exactement semblable à celles qui furent utilisées pendant la grande guerre. La mine a coulé par 12 mètres de fond et à 300 mètres de la plage. Elle servira de signal pour la navigation. Domain, on s'efforcera de remorquer la mine qui fut découverte à un endroit qui est sensiblement celui où le "Hunter 35" fut atteint. Nos bateaux poursuivront leurs recherches le long des côtes, afin de découvrir les mines semées par l'ennemi et de rendre la navigation normale. (Agence Espaine)

L'ENQUETE SUR LES CAUSES DE L'AVARIE DU'HUNTER 35" N'A PAS ENCORE DONNE DE RESULTATS CONCLUANTS

AIMERIA - 15 Mai - On ignore encore le résultat de l'enquête que poursuivent à Alméria les délégués du Gouvernement Britannique. Ceux-ci gardent encore toutes réserves sur l'accident qui coûta la vie à treize personnes.

Le 'journal de bord du "Jaime ler", "l'Aube", relate ce qui suit au sujet de

l'accident :

"Après avoir été atteint au flanc, le bateau anglais s'est enfonçé par la proue. Il présentait à babord, près du pont, une grande brèche produite par explosion. Cette brèche était de 4 mètres de hauteur, et l'explosion avait fait de très importants dégâts à l'intérieur du navire.

"Les causes de l'accident doivent être éclaircies. Mais tout porte à croire qu'un sous-marin au service des rebelles a lançé une de ses torpilles en prenant comme cible le bateau anglais. La version d'une mine à la dérive où de l'explosion d'une chaudière reste peu vraisemblable." (Agence Espagne)

LE BOMBARDEMENT AERIEN DE VALENCE A CAUSE TRENTE MORTS

VALENCE - 15 Mai - Le bombardement aérien dont Valence a été l'objet dans la soirée est le plus intense que la ville ait jamais subi. On svalue à une trentaine le nombre des morts.

Une bombe a fait explosion près du Consulat français, dont les vitres ont été brisées. Des éclats de cette même bombe, pénétrant dans l'immeuble de l'Ambassade anglaise, ont blessé le concierge et un cuisinier. (Agence Espagne)

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie Le Gérant : Jean Fouquet.